

octobre 2022

gratuit

# Volcana

**Les volcans c'est cool !**

Publié avec le concours de la Presse des Jeunes [www.pressedesjeunes.com](http://www.pressedesjeunes.com)

## Notre voyage en Auvergne

*A la découverte de la Bourboule, du Puy de Dôme, de la vallée de Chaudefour, du lac Pavin, du parc Vulcania, du Puy de Vichatel et de notre hébergement.*



*photo du groupe à notre arrivée*

Articles rédigés par Hugo, Alexandra, Noé et kenza



## SURTITRE

# Le Puy de Dôme

Un très beau volcan où l'on trouve une antenne au sommet.

Pour atteindre le sommet, nous sommes montés dans un train.

Nous avons vu la chaîne des volcans. Il y a 80 volcans en Auvergne.

Le puy de Dôme est un volcan explosif qui est endormi depuis plus de 10 000 ans. Le magma est totalement refroidi. Il n'y a pas de cratère.



*Photo du Puy de Dôme*

### Gestes écocitoyens

Quand tu te promènes, ne ramasse pas trop de pierres car elles protègent le sol de feu.

Quand tu te promènes, pense à prendre un sac avec toi et si tu trouves des déchets, ramasse les !

Quand tu te promènes, évite de crier, reste calme. Tu pourras voir des animaux sauvages.

Aujourd'hui, nous pouvons aller tout en haut pour observer le paysage.

Pendant notre sortie, nous avons vu des roches volcaniques au sol.

Il existe 2 types de volcans. Le volcan explosif : la lave est pâteuse. elle explose en poussière.

Le volcan effusif: La lave est fluide. Elle coule et refroidit à la surface.

Pendant notre montée, nous avons pris une douche car nous étions dans un nuage de pluie à 1465 mètres du sol.

### En chiffres

80 volcans

10 000 ans

1465 mètres d'altitude.



# La vallée de Chaudefour

La vallée de Chaudefour est une réserve naturelle.

## Dates clés

*La vallée de Chaudefour est née, il y a 600 000 ans à l'époque de la Préhistoire .*



Nous ne pouvons emmener nos chiens camper ou marcher ailleurs que sur le sentier. Il est interdit d'aller en vélo.

Dans la vallée, on aperçoit des cascades d'eau. On voit aussi un grand rocher que l'on appelle "La crête du coq".

Sur la grand Rocher appelé la dent de la Rancune, certaines personnes escaladent.

Pendant notre promenade, nous avons vu un chamois et des vaches Salers.

Il y a beaucoup de randonnées dans la vallée. Certaines personnes montent tout en haut.

Il peut même y avoir de la neige .



## Le lac Pavin et Vichatel

### Témoignage



*La chaise du diable*

C'est ici que le Diable Roupoutou s'est assis pour pleurer.

### Une jolie promenade où nous avons fabriqué des chapeaux avec des feuilles.

#### Le lac PAVIN

Nous avons fait le tour du lac Pavin. Il fallait passer entre des rochers, de la lave refroidie.

C'est un lac qui est dans le cratère d'un volcan.  
L'eau est bleue et verte. C'est très joli.

Ce lac est encore jeune, il n'est pas endormi. Il faut le surveiller

Le mot Pavin, veut dire épouvantable. Il y a des histoires sur ce lac.

Dans une légende, l'eau serait arrivée à cause du diable ROUPOUTOU.

Le diable était très amoureux d'une fille qui vivait dans le village. Mais elle ne l'aimait pas. Alors le diable ROUPOUTOU s'est assis sur une grande chaise en pierre et a pleuré. Il a beaucoup beaucoup pleuré. Le lac est apparu.

On peut encore entendre la cloche de l'église parfois quand on se promène.

Alexandra et Noé



*Le lac Pavin*



## Le puy Vichatel

Nous sommes allés dans le cratère du Puy de Vichatel.

Nous avons fait une expérience. Il fallait taper des pieds pour faire comme les trémors .

Un trémor c'est lorsque le magma remonte de la cheminée et qu'il fait trembler le sol .

Pendant la descente, il fallait faire attention de ne pas tomber.

Nous avons vu plusieurs morceaux de laves refroidies au sol.



*Le Puy de Vichatel*

## Les sources Thermales

Nous avons vu une source Thermale. L'eau est chaude. Les gens se baignent dedans pour être plus en forme et soigner des douleurs.

Tout le monde, peut aller dans les sources naturelles. Si l'on veut des sources avec des soins, il faut aller dans un centre. C'est là que vont les curistes.





## JULIEN

### Notre guide

Toute la semaine, Julien est venu avec nous pendant les activités. Il nous a expliqué comment fonctionnaient les volcans. Il était gentil et rigolo. Il parlait fort.



## Le couchef

### Les activités du soir

Le soir avant de manger, nous jouons au babyfoot et parfois aux jeux en bois.

La maitresse racontait des histoires le soir.



© Auteur de la photo

## A la découverte de la ville

### LA BOURBOULE



Photo du groupe

La Bourboule est une ville où l'on trouve des sources thermales. C'est dans le département du 63, Puy de Dôme en Auvergne.

Les curistes y vont pour se soigner.

La Dordogne est la rivière qui traverse cette ville.

## Le chauffeur

### Jean Paul

Il était très drôle. Il rigolait tout le temps. Il était très grand Il venait avec nous se promener. Il a mis les lumières comme dans une discothèque et la musique à fond.

Dans le car, pendant le trajet, nous regardions des DVD.



## L'hébergement

### Nous dormions à Volcana.

L'hébergement était grand. Les garçons dormaient au premier étage et les filles au deuxième.

Nous étions 3, 4, ou 6 enfants par chambre.

Les repas: C'était très bon. Nous avons mangé des hamburgers. Pendant le pique-nique, nous avons eu des salades et des gâteaux maison.

### Fabienne Sébastien

Fabienne était très gentille. tous les matins, elle venait nous dire Bonjour.

Sébastien était drôle. Il parlait tout doucement. Le soir, il venait nous dire Bonne nuit.



## VULCANIA

Mercredi, nous sommes allés au Parc Vulcania.

Quand on arrive au parc, on ne voit rien du tout.

Il faut descendre dans la cheminée d'un volcan pour entrer dans le parc.  
Il y a beaucoup de salles.

Dans une salle, nous étions installés sur des sièges qui bougeaient.

A un moment, nous avons reçu de l'eau sur la tête et nous avons des serpents qui passaient entre nos jambes.

On criait beaucoup. C'était génial.



Photo de groupe

*.Le voyage entre les volcans*

Pendant un spectacle, nous avons mis des lunettes 3D et nous avons volé dans le ciel. Nous étions des aigles. Nous avons vu les volcans d'Auvergne. De la haut, ils font très grands. Certains ont des cratères.

Pendant le dernier spectacle, nous devions choisir un évènement et nous devions voter. Nous avons vu une météorite qui venait vers nous. C'était la création du monde et des volcans. C'était très impressionnant.

A Vulcania, nous avons acheté nos souvenirs.



Photo de groupe